



Regierungsratsbeschluss vom 04. April 2023

Schriftliche Anfrage David Jenny betreffend "Verkomplizierung der Freiwilligenarbeit an der Museumsnacht Basel - wird an der Museumsnacht 2024 auch ein Besuch im Basler Bürokraatiemuseum möglich sein?"

P235020

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Freiwilligeneinsätze generell von der Bewilligungspflicht zu befreien ist nicht möglich, da sowohl das auf Bundesebene zuständige Staatssekretariat für Wirtschaft (SECO) als auch die Lehre davon ausgehen, dass das Arbeitsgesetz auch auf Arbeitnehmende, welche Freiwilligenarbeit leisten, anwendbar ist. Seit Anfang 2023 besteht jedoch ein neues Gesuchsformular für Arbeitszeitbewilligungen, welches die Liste mit den einzelnen Einverständniserklärungen aller Arbeitnehmenden nicht mehr verlangt. Diese Praxis erlaubt, trotz Beibehaltung der Bewilligungspflicht, eine einfache Handhabung und generiert für die einzelnen Betriebe nur minimalen administrativen Aufwand.

